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O Festival da Ciência 2024 
acontece na Nave do Conheci-
mento do Engenhão, na Zona 
Norte do Rio, nesta sexta (29), 
das 9h às 17h. O evento, pro-
movido pela Secretaria Muni-
cipal de Ciência e Tecnologia, 
é dedicado à popularização da 
ciência, tecnologia e inovação, 
proporcionando um dia com 
muitas atividades.

Com uma programação di-
versificada, o festival contará 
com oficinas, palestras, rodas 
de conversa e exposições, abor-
dando temas como astronomia, 
matemática, química e cons-
cientização ambiental, apre-
sentando como as novas tec-
nologias podem impulsionar o 
avanço e discussões nas áreas.

O governo de São Paulo re-
cuperou cerca de R$ 10 milhões 
que estavam bloqueados na con-
ta de investigados por lavagem de 
dinheiro e jogos de azar. Pela pri-
meira vez, o recurso será reverti-
do para a segurança do estado. O 
acordo que envolve o Ministério 
Público é o primeiro do Núcleo 
de Recuperação de Ativos do go-
verno paulista, que prevê a des-
tinação de recursos apreendidos 
com o crime organizado para o 
Fundo de Incentivo à Segurança 
Pública. O decreto regulamen-
tando o programa foi publicado 
em setembro. O valor, que será 
repassado para a Secretaria da 
Segurança Pública, envolve uma 
investigação deflagrada em no-
vembro do ano passado.

A Universidade do Estado de 
Minas Gerais abre nesta quarta 
(27) as inscrições para o vestibular 
2025, que devem ser feitas no site 
https://vestibular.uemg.br/. 
Serão oferecidas 4.811 vagas em 
cursos presenciais de graduação 
tecnológicas, de bacharelado e li-
cenciatura, nas categorias de am-
pla concorrência, reserva de vagas 
e inclusão. As Provas de Conhe-
cimentos Gerais serão aplicadas 
em 19 municípios de MG no dia 
12/1 de 2025. Mais informações 
devem ser consultados no edital, 
disponível na página eletrônica 
do processo seletivo. Outras dú-
vidas poderão ser encaminhadas 
para o telefone 0800 299 3232 
ou pelo e-mail vestibularuemg@
msconcursos.com.br.
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O governador do Estado, 
Renato Casagrande, partici-
pou da 14ª edição do Fórum de 
Energia (Fenergia), em Vitória. 
O evento discutiu a transição 
energética como proposta de 
contribuir com a construção do 
desenvolvimento sustentável 
do Espírito Santo. O Fener-
gia tem apoio institucional do 
Governo do Estado. Essa nova 
edição do Fenergia teve como 
foco estratégico em processos 
transformadores e inovadores, 
compreendendo desde a utili-
zação ampliada e eficiente do 
gás natural e biogás, passando 
pela geração de energias reno-
váveis como a solar e eólica, e 
fontes energéticas do futuro 
como o hidrogênio verde.

Transição 
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Espírito Santo 
em pauta

ESPÍRITO SANTO

Bairro Paulista visa 
transformação 
sustentável em SP

O governador Tarcísio de 
Freitas lançou, no Palácio dos 
Bandeirantes, o Bairro Paulista, 
iniciativa do programa Casa Pau-
lista para acelerar a transforma-
ção de cidades em espaços mais 
sustentáveis, resilientes e inteli-
gentes. Por meio da modalidade 
Bairro Paulista – Cidades Sus-
tentáveis, o Governo de SP vai 
estimular intervenções por meio 
de tipologias urbanas modulares 
para implementação de Infraes-
truturas Verdes, Bioengenharia 
e Soluções Baseadas na Natureza 
que privilegiam a melhoria da 
drenagem, redução da imper-
meabilização do solo, estimulem 
a mobilidade e a segurança viária, 
entre outros benefícios diretos 
para a população.

“Estamos pensando na resi-
liência das cidades, para que pos-
sam se preparar para momentos 
de estiagem e para momentos 
de chuvas intensas. Oferecemos 

no dia de hoje soluções para as 
prefeituras e equipes técnicas 
fazerem projetos e buscarem re-
cursos. A ideia do estado de São 
Paulo é ser parceiro: já que vamos 
ser parceiros no financiamento, 
vamos ser também na solução”, 
afirmou o governador.

O evento contou ainda com 
a presença dos secretários de es-
tado Marcelo Branco e Fábio 
Prieto; do secretário executivo 
de Desenvolvimento Urbano e 
Habitação, Eli Corrêa Filho; do 
presidente do CDHU, Reinaldo 
Iapequino e do subsecretário de 
Desenvolvimento Urbano, José 
Police Neto, além de parlamen-
tares e outras autoridades.

A iniciativa foi idealizada 
com base na Nova Agenda Ur-
bana da ONU e busca auxiliar o 
Estado de São Paulo a atingir as 
metas do Plano de Ação Climá-
tica 2050 e das campanhas Race 
to Zero e Race to Resilience, ade-

ridas desde 2021, pelo Governo 
do Estado.

O Estado produzirá os pro-
jetos e fará a transferência de 
recursos para obras. O Bairro 
Paulista, contará, ainda, com a 
participação popular e das equi-
pes municipais, promovendo a 
integração social e trazendo aos 
cidadãos infraestrutura susten-
tável, com soluções simples e de 
rápida implementação. As inter-
venções serão realizadas em oito 
eixos: manejo de águas pluviais 
e de sistemas hídricos, pavimen-
tação, mobilidade, áreas verdes 
multifuncionais, equipamentos, 
iluminação e sinalização.

Com as intervenções pre-
vistas no Bairro Paulista, haverá 
ganhos mensuráveis para o meio 
ambiente, como economia de 
energia de 40% a 60% com insta-
lação de iluminação em LED e a 
consequente redução de emissão 
de carbono; redução de 40% da 
temperatura ambiente a partir da 
utilização de asfalto ecológico, 
também com menor emissão de 
CO2; redução de áreas alagáveis 
com a utilização de piso intertra-
vado; redução de Demanda Bio-
química de Oxigênio e de níveis 
de fósforo, nitrogênio e turbidez 
em lagos, com a despoluição por 
bioestimulação; entre outros.

Mônica Andrade/Governo do Estado de SP

Secretaria também publicou caderno para guiar municípios

CORREIO SUDESTE

Contrato de capacitação médica em SP

Foco será no tratamento da Epilepsia

Alô, Minas! - Fase II 

Toneladas de lixo da Parada LGBT

Atleta Capixaba de 2024

A Secretaria Municipal de 
Educação do Rio de Janei-
ro iniciou, na terça (26), o 
período de matrículas para 
o ano letivo de 2025 nas 
escolas e unidades de en-
sino da rede municipal. Os 
responsáveis devem ficar 
atentos às datas específi-
cas para cada segmento 
de ensino. Educação Espe-
cial: As matrículas para alu-
nos da Educação Especial 
serão realizadas entre 26 e 
29 de novembro de 2024. 
Transferência interna da 
Educação Infantil: Para os 
estudantes da Educação 
Infantil, o período de ma-

trícula será de 3 a 5 de de-
zembro de 2024. Creches 
(alunos novos): Já as matrí-
culas para as creches mu-
nicipais poderão ser feitas 
entre 10 e 15 de dezembro 
de 2024. As inscrições para 
as vagas devem ser feitas 
no site oficial. A platafor-
ma é acessível tanto para 
computadores quanto 
para dispositivos móveis e 
possui acessibilidade. Caso 
o responsável não tenha 
acesso à internet, as inscri-
ções podem ser realizadas 
em uma unidade escolar 
ou em uma das Naves do 
Conhecimento.

O governador Tarcísio de 
Freitas recebeu na terça 
(26) a Princesa Astrid da 
Bélgica para a assinatura 
de uma carta de intenções 
com a multinacional bel-
ga UCB Biopharma para 
implementar um progra-
ma digital de educação 
médica em epilepsia. A 
assinatura aconteceu no 
Palácio dos Bandeirantes 

com a presença de diplo-
matas e empresários.

Com o acordo, a Secre-
taria de Saúde do Governo 
de SP declara sua intenção 
de implementar um pro-
grama de educação médi-
ca com o objetivo de me-
lhorar o manejo terapêutico 
da epilepsia no sistema de 
saúde e disseminar infor-
mações para a sociedade.

Feito por plataforma digi-
tal, o programa será desti-
nado a profissionais do sis-
tema público de saúde. “É 
muito importante ter pro-
tocolos de avanços na área 
da Saúde. Estamos tam-
bém avançando na área de 
oncologia e radiofármacos. 
A Bélgica e São Paulo têm 
tudo para desenvolver uma 
política voltada a avanços 

tecnológicos na área da 
saúde”, ressaltou o secre-
tário de Saúde, Eleuses 
Paiva. “Temos a presença 
de empresas de altíssima 
tecnologia, seja no agrone-
gócio, química ou transpor-
tes. Vamos preparar o salto 
que será dado para tornar 
a nossa produção cada vez 
mais sustentável”, disse o 
governador.

Mais 41 localidades e dis-
tritos do estado passarão 
a ter acesso à telefonia 
móvel e internet com tec-
nologia 4G. O Governo 
de Minas, por meio das 
secretarias de Estado de 
Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG) e da Fazen-
da, assinou na terça (26) 
a ordem de início para a 
instalação das antenas do 

programa Alô, Minas!, que 
entra na segunda fase e 
amplia a inclusão digital 
para os cidadãos mineiros 
em locais que não têm co-
bertura. A iniciativa, coor-
denada pela Seplag-MG, 
chegou a 150 localidades 
este ano e agora irá che-
gar a novos locais ainda 
não atendidos pelo servi-
ço de telefonia e internet.

A Comlurb coletou 14 to-
neladas de resíduos na 
operação especial de lim-
peza durante a Parada do 
Orgulho LGBTI+, realizada 
na Praia de Copacabana, 
no último domingo (24). 
A companhia atuou com 
380 trabalhadores, sendo 
327 garis, na limpeza da 
areia, da ciclovia, do calça-

dão, da Avenida Atlântica e 
das vias de acesso. As equi-
pes realizaram os serviços 
de varrição e coleta e re-
moção de resíduos antes, 
durante e após o evento. 
Foram utilizados exclusiva-
mente para o evento seis 
caminhões - dois compac-
tadores, dois basculantes, 
além de três tratores.

O Governo do Espírito 
Santo anunciará, nesta 
quarta (27), os cinco atle-
tas e cinco paratletas fi-
nalistas que disputarão o 
título de “Atleta do Ano 
2024”, como parte do prê-
mio Melhores do Esporte 
2024. O evento acontece-
rá às 11 horas, no Palácio 
Anchieta, em Vitória.

As Federações e As-
sociações Esportivas ti-
veram até o dia 17 de no-
vembro para indicar três 
nomes, entre atletas e pa-
ratletas, por modalidade. 
A votação será aberta às 
18h desta quarta, no site 
www.melhoresdoespor-
tees.com.br, e seguirá até 
o dia 02 de dezembro.

Divulgação
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Matrículas abertas para 2025 
na rede municipal do Rio

Cláudio Castro fecha acordo 
para a saída da Supervia

O governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro (PL), 
fechou nesta terça (26) um 
acordo com a Supervia para 
encerrar a participação da em-
presa na operação dos trens 
urbanos em até nove meses. O 
acordo prevê um aporte de R$ 
300 milhões pelos cofres esta-
duais na operação do sistema. A 
Supervia, por sua vez, se com-
prometeu a quitar R$ 150 mi-
lhões em dívidas com credores.

“Este acordo é mais um pas-
so histórico desta gestão que 

prioriza o diálogo e o consenso 
e também acredita em políticas 
públicas bem feitas, que são 
capazes de entregar serviços 
públicos de qualidade à popu-
lação. Nosso principal objeti-
vo é modernizar o sistema de 
transporte público ferroviário, 
além de dar dignidade, confor-
to e previsibilidade ao serviço 
de trens urbanos”, disse.

O período de transição tem 
prazo de seis meses, prorrogá-
veis por mais três. O governo 
prepara uma licitação para a 

contratação de uma nova ope-
radora.

“Numa futura licitação, o 
estado vai buscar outro opera-
dor que possa produzir maiores 
índices de eficiência na presta-
ção de serviço, dando digni-
dade ao transporte público”, 
afirmou o procurador-geral do 
Estado, Renan Saad.

Os problemas da concessio-
nária se arrastam há mais de três 
ano, quando entrou em recupe-
ração judicial. A crise se iniciou 
após a pandemia quando o nú-

mero de passageiros caiu verti-
ginosamente e até hoje não se 
recuperou.

Em 2016, o sistema trans-
portava cerca de 15 milhões de 
passageiros por ano. Este ano, 
a média caiu para 6,9 milhões 
até junho, segundo a Agetransp 
(agência reguladora do setor).

O sistema de trens urba-
nos atende 12 municípios da 
Região Metropolitana do Rio 
desde 1998. A malha ferroviá-
ria tem 270 km de extensão 
dividida em cinco ramais, três 
extensões e 104 estações.

A SuperVia foi criada pelo 
Consórcio Espanhol Bolsa 
2000, então vencedor da licita-
ção que recebeu do Governo do 
Rio de Janeiro a concessão por 
25 anos, a partir de novembro 
de 1998.

Em 2011, a formação socie-
tária da SuperVia mudou com 
a compra de 60% da conces-
sionária por um conglomerado 
empresarial brasileiro e 40% 
por um fundo de investimen-
to estrangeiro parceiro. Com 
isso, o contrato de concessão da 
SuperVia foi prorrogado pelo 
estado por mais 25 anos, sendo 
válido até 2048.

A japonesa Gumi assumiu o 
controle acionário da SuperVia 
em 2019.

Empresa deverá deixar operação dos trens em até nove meses
Marcelo Régua/Governo do RJ

Assinatura de acordo judicial com a Supervia é um avanço na mobilidade urbana do Rio


